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RESIDUOS NUCLEARES - El último Pleno del Ayuntamiento debatió el tema en el 
turno de ruegos y preguntas  

Almoguera está dispuesta a dar el paso 
para albergar el ATC 
HOY. PROVINCIA  

El Ayuntamiento de Almoguera está dispuesto a dar los pasos necesarios para 
postularse como candidato para albergar el almacén temporal centralizado (ATC) para 
los residuos nucleares de todo el país. La decisión depende básicamente de tres factores: 
de que se abra definitivamente el proceso para designar un emplazamiento, de la 
posibilidad de que otros municipios estén dispuestos a dar el mismo paso –los 
ecologistas han señalado insistentemente a Yebra– y, sobre todo, de las opiniones de los 
técnicos y las garantías de máxima seguridad para la instalación.  

 
    Hay disposición. De hecho, y según ha podido saber EL DÍA DE GUADALAJARA, 
el tema fue debatido en el último Pleno del Ayuntamiento de Almoguera. Lo confirma 
el alcalde de la localidad, Luis Padrino: “Lo hablamos los nueve [ediles de la 
Corporación] en el turno de ruegos y preguntas”. No se aprobó nada, “porque todavía no 
hay orden [del Gobierno central]”, pero “todos los concejales”  –con un edil del PP en la 
oposición– no tuvieron “ni una duda” en respaldar la posible solicitud cuando llegue el 
momento. El alcalde, a la cabeza: “Si al final lo van a poner en cualquier otro sitio, lo 
podríamos poner aquí”. 

    Con la inclusión en el Pleno y sus declarciones abiertamente sobre el tema, Padrino 
contribuye a abrir un debate en el que otros –caso de Yebra, tan señalado– no han 
querido entrar con confirmaciones o desmentidos. “Igual que digo que me gusta digo 
que no me gusta”, duda Padrino, para aclarar: “Lo que me tienen que decir es si es 
técnicamente factible, que se estudie bien y que nos informen positivamente o 
negativamente” sobre la viabilidad del ATC en este municipio.   

    Ya no son sólo medias tintas, con sospechas más o menos fundadas. El alcalde de 
Almoguera, que no responde a las siglas de ningún partido, considera, no obstante, que 
“el pueblo que lo pida [el ATC] tiene que abrir el abanico”, implicando a los 
ayuntamientos vecinos, aunque conscientes de que “la Orden sale sólo para un 
municipio”. 
 
LA OPINIÓN DE LOS TÉCNICOS 

Padrino otorga la máxima importancia a “las garantías de los controles de los técnicos 
competententes” de Enresa, la AMAC y los expertos municipales. “Los alcaldes no 
sabemos nada de esto. Pasa igual para hacer una casa: los arquitectos y los técnicos nos 
dan sus informes, nos fiamos de ellos y concedemos las licencias para las obras”, añade 
a modo de ejemplo.  



    “Lo que yo no voy a hacer es convocar un referéndum para ver qué dicen en mi 
pueblo. Lo que yo haría sería abrir el debate con técnicos competentes, porque supongo 
que un ATC tiene cosas buenas y malas. Si sospechase que esta instalación tiene algún 
perjuicio para mi municipio, ¿iba yo a arriesgar lo mínimo? Ni siquiera desde un punto 
de vista egoísta. A la mínima diría que no”, reflexiona Padrino. E insiste: “Si los 
técnicos me dicen claramente que no, seré el primero que no lo quiera”.  

    De momento ese debate está por celebrarse y, como alcalde, no encuentra de partida 
argumentos de peso en contra (“no hay nada que produzca energía que no tenga algo 
malo”) y sí algunos argumentos de peso que le inclinan a pensar que su municipio 
podría beneficiarse del proyecto. “En su día, la central nuclear [de Zorita] iba a ir en 
Almoguera. No fue así y nos quedamos sin la central y sin los ocho mil o diez mil 
millones de pesetas” de compensaciones. Ahora este resquemor de décadas se suma a 
los argumentos para pensar en la oportunidad de un ATC, como la decadencia de la 
comarca y la ausencia de motores económicos. “Turismo no hay, vienen tres coches y 
en el Tajo no tenemos agua”.  

    Pero, a la hora de inclinar la balanza, pesan, sobre todo, los 140 puestos de trabajo, 
“una riqueza más añadida a las ayudas que le den a los ayuntamientos”, de 12 millones 
al año. Pronto se abrirá el proceso, según indican muchas fuentes bien informadas. 
¿Estamos más cerca de una candidatura alcarreña para el almacén? “Si yo fuese 
Zapatero, lo pondría en la Alcarria”, piensa Padrino. Pero Padrino no tiene la última 
palabra, sino la primera. Y ha sido el primero en abrir públicamente las puertas al 
proyecto del ATC. 
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